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▶▶今月の主な記事
「ターピー粘着シ
ート」特価で販売

60周年・支部長
会議

11月24日
シンポジウム

建設業協会冊子
「雨のち晴れ」

台風にも負けず
洛南支部旅行
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今月の主な記事

24時間365日。企業経営者は1日たりとも1時間たりとも気を休め
ることがない。「働く」と「働かない」の境界がない。境界をつくら
ないから相乗効果が出て、経営に活かされているのかもしれない。

画　M.にしむら

　今回は20周年を迎えられた株式会
社恵巧建設の代表取締役の堀昌浩氏に
お話を伺いました。
20年間を振り返って
　創業時33歳のころはバブル崩壊直
後で「建てたら儲かる」「職人が神様」
という風潮がありました。それはおか
しいと思い、独立創業。「お客様のた
めに」という考えを共有できる仲間と
業者会も立ち上げました。
　創業から10年ほどは自分のことや
儲けることに意識が向かいがちで、従
業員の入れ替わりも多く不安定な経営
が続いていました。
　しかし「会社は何のために存在する
のか」をシンプルに突き詰めてからは、
事業が安定化しました。会社の事業目
的。その答えは「会社は従業員の幸せ
を追求できる場所である」でした。
　“お客様第一主義”では、どうして
も従業員にとっての仕事のやりがいや
意味がぼやけてきます。しかし“従業
員第一主義”では、自分たちのために
働くのですから疑問を差しはさむ余地

はありません。その上で「自分たちの
会社をどうしたら守れるのか」という
考えが生まれます。そのためにはお客
様に喜んでもらえる仕事をしなければ
なりませんし、関係先とも良好な関係
をつくらなければなりません。
　そこから「感動の建物づくり」をし
ようというテーマが生まれ、それ以来
経営も安定して従業員も定着するよう
になりました。
　ブレない理念と事業目的のもと“自
分の周りにどんな人にいて欲しいか”
を考えています。仕事を運んできてく
れるのも、それをこなせるのも周りに
いてくれる人たちのお陰です。周りの
人たちとの良好な関係の上に健全な経

営は成り立ちます。理念に掲げている
「無限大に人づくり、建物づくり」と
はそういう想いをこめています。
今後の10年の目標
　現在54歳で、還暦を迎えたときの
目標は「30億の売上と3億円の経常
利益」です。それが「従業員の幸せ」
をあらわした数字であり、それが達成
できる従業員・関係業者を含めたグ
ループをつくることが目標です。
　私はこの20年間手探りの状態で、
さまざまな失敗もしてきました。まだ
若い経営者の皆様には私が回り道をし
てきた経験を参考にしていただければ
幸いです。� （編集部）

組合も来年で60周年 ～○○周年を迎えられた組合員さんのお話をご紹介します～

60周年　　
メインテーマ 　集う！協同の力、輝く60年

～地元企業の団結で、世界に誇れる京都を！～

　9月に60周年メインテーマを組合員から募集しました。1ヶ月の間に44件の
応募があり、その中から3件が60周年実行委員会にて選考され、それぞれの特
徴をあわせてテーマが決定しました。たくさんのご応募をいただき、ありがとう
ございました。（3Ｐに関連記事）
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歴史を秘めた向日神社
　ほとんどの人が毎年お正月には初詣
に行かれると思うのですが、私は地元
である向日神社へお参りします。身近
なところほど知らないことがありま
す。向日神社もそのうちの1つで意外
な話もいろいろと見つかる面白い神社
です。
　向日市は京都市と長岡京市と接して
いる市で、あまりピンとこない方も多
いかもしれません。実は向日市は、全
国に789もの「市」があるなかで、3
番目に面積が小さい市です。大都市で
ある京都市と、都の名前として知名度
のある長岡京市との間で、少し影の薄
い市かもしれません。しかし、史跡の
密度は高く、乙訓地域の代表的な古墳
があり、長岡京の中心地である「長岡
宮」の跡も実は長岡京市ではなく向日
市にあります。西国街道が通り、竹林
の美しい散歩道も整備されています。
日蓮宗が京都で最初に布教されたのも
向日市です。
　その向日市にある神社が向日神社。
古い由緒を持つ神社です。創建は長岡
京ができるより前の718年と伝わり
ます。向日山という小高い山にあり、
長い参道が特徴で、桜と楓の時期には

大変美しくなります。この「向日」と
いう字は、文字通り「日に向かう」と
解されていて、長岡丘陵の南端にある
向日山は、日が東から昇ってから西に
沈むまで光を浴び続けるため、そのよ
うに呼ばれるということです。
　この向日山には、かつて祈雨・鎮火
の神である火雷神社があり、向日神社
を上社、火雷神社を下社と呼びました。
ただ、下社は荒廃したため1275年に
上社に合祀され、現在の向日神社には
向日神・火雷大神に加え、火雷大神の
后という玉依姫命、下社を創建したと
いう神武天皇も祀られています。
　そして注目すべきは向日神社の神
門。徳川家を彷彿とさせる三つ葉葵で
す。向日神社によると、これは徳川家
とは関係がなく、もともとの神門は二
葉葵（双葉葵）だったそうですが、いつ
しか三つ葉葵となったとのこと。幕府
からは家紋を改める指示も出たそうで
すが、向日神社の方が古いものだった
ため、改めることはなかったそうです。
　向日神社の本殿は室町時代に4年を
かけて建造され、三間社流造という室
町時代の神社建築の代表例として、国
の重要文化財に指定されています。こ

うした古建築の本殿であることから、東
京にある明治神宮の本殿のモデルとも
なり、明治神宮の本殿は向日神社の本
殿を1.5倍のスケールにして建てられて
いるそうです。現在、日本で最も初詣
の人出があるのが明治神宮ですので、
向日神社がそのルーツとは驚きです。
　また、身近で面白いものが見つかり
ましたらご紹介させていただきます。
� （谷口弘樹）

文化財

向日神社の鳥居

60周年実行委員会と第3回支部長会議
　11月15日に第2回60周年実行委
員会、16日に第3回支部長会議を開
催しました。どちらの会議もメイン議
題は「60周年」です。
　その中で、60周年メインテーマが
「集う!協同の力、輝く60周年」サブ
テーマが「地元企業の団結で、世界に
誇れる京都を!」に決定しました。各
キーワードの意味は以下の通りです。
   「集う！」
　さまざまなイベントや企画をするに
もまずは「集う」ことなしには成しえ
ない。その為にはすべての組合員企業
や組合ゆかりの人々が「集える場所」
が必要。
   「協同の力、輝く60年」
　当組合の存在理由は“協同の力”で

あり、60年の永きにわたり存在して
いることは偉大であると考えるため。
   「地元企業の団結で、世界に誇れる

京都を!」
　職人の育成、市内の空家率増加、建
物の老朽化、少子化など、地元企業が
取り組む問題が増える中、各企業が連
携してこれからの京都を支えていく姿
勢が臨まれると思うため。
　続いて60周年企画の大枠の提案が
なされました。60周年企画は大きく
分けて2つ。「通常総会」と「組合アピー
ル企画」です。前者は組合員に向けて、
後者は一般市民に向けて行います。
　通常総会には“式典的な要素”を付
加し、次の10年先の組合像を提案し
ます。より多くの組合員が参加でき、

ともに10年先の組合像を考えられる
機会とします。
　組合アピール企画では公共の場所で
60周年を祝い、京都に住まう人々へ
「未来を担う組合と組合員の姿」を見
せる機会とします。主題として、京都
の景観を守り、そこに住まう人々の生
活を災害から守り、各世代が共存でき
るまちづくりを提案します。
　次はラジオカフェ番組です。9月末
でひと段落し、放送が休止しました。
来年から60周年バージョンとして、
再開予定です。
　60周年期の組合を活気づけるため
に実行委員会と支部長会議でこれから
も議論していきます。
� （西村　学）

明治神宮のモデルとなった本殿



建設協組news Light　　 2014.114

誰でも参加できます。みんなで走ればフルマラソン大会出場も夢じゃない。
�火曜日の夜に御所を走る会　
�森田哲矢さん
（8月16日放送）
　本業は会計事務所を営んでいます。
副業としてウクレレの講師もしていま
す。走りはじめたのが、御所の近くだっ
たので、御所へ行くことになりました。

夜は中へ入ると車も通っていないし、
歩行者とぶつかる心配もありません。
鴨川へ出ると段差がたくさんあるので
夜は怖いのです。男女問わず仕事が終
わってから来られる方が多く、家庭に
おられる奥さんは晩ご飯を作ってから
出てくる人が多いです。いつもだいた
い20人くらいで走っています。お天
気によっては3人ぐらいの時もありま
す。
　人それぞれのペースですが、だいた
い1時間で終わります。最初は体操を
して御所の紫宸殿を3周しますが、2
周や4周で終わる人もいます。そして、
体操をして終わります。自由参加です。

　京都マラソンが始まって若い世代も
たくさん街中で走っています。女性は
カラフルでランニングスカートなどの
ウエアもあってお洒落です。この会に
入りたい方は、火曜日の夜7時半に堺
町御門（丸太町通り）に集まっています
ので、そこへ走れる格好、走りやすい
格好で来ると参加できます。フルマラ
ソンを走りたい目標を持っている人
は、自分一人で我流ではなかなかでき
ません。どれだけゆっくり走って、長
い時間走れるかということは一人では
わかりません。みんなで喋りながら
走って、気が付けば「もう30分も走っ
ている」という感じで分かってきます。

歩き方は健康への第一歩。一度自分の歩き方を見直してください
�シーズウォーキングスクール芦屋校　
竹澤摩佑子さん
（8月9日放送）
　ウォーキングスクールはモデルさん
の学校も多いのですが、私どもは人間
として正しい姿勢や歩き方をお伝えす
る学校です。生徒さんはほとんどが一
般の方です。昨年の12月に10周年を
迎えました。当初は「歩く学校」でスター
トしましたが、現在では、結婚される
新郎・新婦さんに、綺麗に見えて楽で
いられる姿勢や、衣裳別の歩き方やブー
ケの持ち方、エスコートの仕方などブ
ライダルの所作をお伝えする部門や、
企業さんに出向いて新人研修、立ち振
る舞いを教える研修部門もあります。
　最初は私も生徒として入りました。
17～18歳の頃、まだ若いのに腰痛が

ありまして、自分の立ち方、歩き方を
直したいと思って入りました。姿勢を
直すと腰痛が改善されました。綺麗に
立ちたくて、胸を張り、腰を反るよう
な強いS字姿勢を作っていたので、自
分で自分の身体をいじめていたことに
気付き、姿勢や歩き方は大事だなと思っ
て、気付いたら教える側の立場に立っ
ていました。
　実は私は薬剤師もしています。学生
の時は、薬科大学に通い、単発でお客
様や学会で病院の先生の誘導をするよ
うなVIP対応のアルバイトをしていま
した。薬剤師として腰が痛い、足が痛
いと言ってシップをもらいに来ている
おばあちゃんを見ていると、膝を痛め
るような歩き方をされていたり、腰を
痛めるような姿勢をされていたりしま

す。O脚矯正、骨盤矯正も、病院で矯
正なさるのですが、結局、普段O脚に
なる立ち方とか歩き方をしていると元
に戻ってしまいます。
　生まれつきO脚だという女の子はた
くさんいますけれど、生まれつきの方
はほとんどいなくて、ご自身で作り上
げた足の形で、先天的ではなく、後天
的な方が多いです。一度ご自分の歩き
方を見直してみてください。

こちら京都
三条ラジオカフェ 　『建ちゃん、協ちゃんのまちづくりラジオ』

パーソナリティー：松野晴美、光本大助
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旬のものをふんだんに。健康にもつながる自然食お弁当
�あーすきっちん　岡田泰

タ イ コ
子さん　

（8月30日放送）
　詰める食材にこだわり、自然食で調
味料から食品すべて安心な物で季節の
物がたっぷりというお弁当を作ってい
ます。自然食と同時に美味しくて、安
い。対極にあるのがコンビニのお弁当
だと思います。やはり口から入れる物
は身体を作っていくもの、健康に関わ
るものだと思っています。よく取材な

どでは、「普段着のお弁当」と私は言
うのですが、ごちそうばかりだと、食
べ飽きてしまいます。おうちのご飯と
いうのは、ほんとにほっこりします。
スタッフも家で家族のお弁当をつくっ
ている現役です。うちは泥付き物が来
て、一から洗って茹でて、刻んでとい
うところに、旬の食材をたっぷりと
盛っていますので、そういう意味では
味付けにもひと工夫が多いです。旬の
野菜がどんどん出始めると、揚げてみ
たり和え物にしたり、手を変え品を変
え、毎日来てくれるお客様が多いので、
食べ飽きないよう、私達の腕の見せど
ころだと思っています。
　お店は川端丸太町のほぼ交差点にあ
り、東に三軒目の北側です。8月は2
～ 3週間お休みを頂きます。まず無添

加の食材ばかりなので、夏の暑い時期
は避けたいのと、仕事をして生きるに
は、休みも取ってこそ働いている甲斐
があると思っています。ずっと仕事を
持って生きていきたいと思っていまし
たが、子どもの病気で途中仕事から遠
ざかり、やはり私にできることは、こ
ういう仕事かなと思い、最後のチャン
スだと今から20年くらい前に始めま
した。作ることは大好きですし、人に
も喜んでもらえます。
　食べることからも、いろんな事が考
えて行けます。たかだかお弁当ですが、
環境のこと、原発のこと、農業のこと
をめぐるTPPなど、たくさん日々向
かい合っています。そういうことも、
さりげなく自分の作っているお弁当か
ら発信できるのだと感じています。

ギャラリーもある、入りやすく出やすい古本屋に見えない古本屋
�レティシア書房　小西徹さん
（8月23日放送）
　レティシアとは「冒険者たち」とい
う昔の映画のヒロインの女性の名前で
す。50代以上で映画好きな方なら必
ず知っている名前です。店では古本と
ミニプレスと言って全国各地で自分の
ところの暮らしを伝える本とか、趣味
の本も扱っていますし、一部は新刊本
も扱っています。
　元々大学卒業後、レコード関係の方
に進み、その絡みで入ったお店が本屋
さんを始めたので、レコード業界から
転職して新刊本屋さんに行き、20年
ほど仕事をさせてもらい、次は新たに
自分で店を始めました。店は烏丸御池
を東へ行った高倉通りを少し北に上
がっていただければあります。これま
で新刊本をずっと売っていましたが、

本自体が急速に落ち込んできて、次に
本をどのように残していこうかと考え
た時に、このような形でトライしてみ
ようと始めました。
　夏の古本市の時には、遠方からも「明
日寄るから」と電話がかかってきます。
探したい本も電話で尋ねてこられます
が、古本なので、どのくらいの値段ま
でならいいのかを聞いて、お取り寄せ
をいたします。取り寄せに一番長い時
で、２カ月くらいかかった時もありま
す。
　店の広さは15坪ほどで小さいです
から、セレクトするときはわがままで
す。自分の読みたい物や文芸書よりも
ネイチャー関係の本や、エコロジー関
係の本とかが強いです。そういう訳で
うちの「御三家」といえば、宮沢賢治、
写真家の星野道夫、児童文学の梨木香

歩です。それを知って来ている人には
楽しんでもらえると思います。本と音
楽、ギャラリーもやっていて、「入り
やすく、出やすい」のがうちのモットー
です。ギャラリーは完璧に自由です。
写真展もあれば、銅版作家さんもいる
し、変わったところでは作家さんが展
示されたときに、お仲間が物産展もさ
れる事もあります。店は月曜日が定休
日です。HPもありますので一度ご覧
ください。
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私たちのライフスペース（地域社会）をいかに守り、受け継ぐのか。
“100年後の視点”で地域社会を見つめなおします。

11月24日（月・振）14時～ 18時（13時半開場）
コープイン京都　（地下鉄「四条」阪急「烏丸」徒歩10分）
主催：全京都建設協同組合　　京都府電気工事工業協同組合
　　　「がんばろう、日本！」国民協議会

～シンポジウム～
里山・林業の再生から地域再生・新しい地域経済を考える

太田　 昇　岡山県真庭市長
　京都府の財政課長や総務部長
を経て、10年から副知事を務め
た。13年4月に真庭市長選挙
にて当選。その後、木質バイオ
マス事業を推進し、同市には国
内外を問わず視察団が訪問。「バ
イオマスツアー」には延べ約1
万5000人が参加している。

中島 浩一郎
銘建工業㈱社長
日本CLT協会会長
　集成材の国内最大手メーカー
である銘建工業は、最先端の木
材バイオマス事業でも知られ、
全国初の木質バイオマス発電所
を建設。自然豊かな岡山県真庭
市を本拠地としながら、その先
進的な取り組みで国内外から脚
光を浴びている。

岩﨑 憲郎　高知県大豊町長
　大豊町の人口は約4,250人。四国
地方で唯一65歳以上比率が50%を越
える「限界自治体」である。現在、林
業再生を掲げて銘建工業などと協力し
四国最大級の製材所を誘致。

諸富 　徹　京都大学教授
　京都大学大学院博士課程終了（経済
学博士）。専門は財政学、環境経済学。
自治体の公共政策、地方財政に関する
フィールドワーク多数。飯田市「再エ
ネ」条例の策定、およびその運用にか
かわる。

前田 武志　参議院議員
　京都大学工学部卒。建設省（国土交
通省）に入省。第38回衆議院議員総
選挙初当選。以降、衆議院議員を4期
務める。11年9月　国土交通大臣に
就任。現在、民主党副代表。

第一部
講演

第二部
シンポジウム
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法律Q&A 債務と相続放棄について　

�Q 　父が死亡しました。事業をして
いたために多額の借金があるのです
が、他方、事業に利用していた土地や
居住用の土地・建物など、プラスの財
産もあります。相続人は、子ども3人
（長男、次男の私、妹）のみです。話合
いで、長男が父の事業を継ぎ、すべて
の財産を相続し、父の借金も長男が全
部責任を持つということで、遺産分割
協議をまとめようとしています。私は、
財産もいらないし債務を負いたくない
のですが、遺産分割協議で、長男のみ
が借金を相続すると合意するだけで大
丈夫ですか。
�A 　借金を確実に負わないようにし、
プラスの財産も一切相続するつもりが
ないのであれば、相続の開始の事実を
知ったときから、3カ月内に、家庭裁
判所に相続放棄の手続（申述）を行うこ
とが必要です。

　借金（債務―保証債務も債務です）は、
法律上、相続の開始（死亡）と同時に当
然に相続分の割合で分割されて相続人
に承継されます。従って、遺産分割協
議において、相続人間で長男のみが債
務を負うと合意したとしても、他人で
ある債権者との関係では、自分は支払
う義務がないと主張できません。お父
さんの死亡から3カ月たっていなけれ
ば、早急に家庭裁判所で相続放棄の手
続きをしましょう。既に相続放棄すべ
き期間が過ぎていた場合は、他の相続
人が、債務を免れるためには債権者と
交渉して合意する必要があります。
　いずれにせよ、亡くなられた方が借
金していたり、保証人になっている可
能性がある場合は、すぐに法律の専門
家である弁護士に相談しましょう。
� （ 京都第一法律事務所 ）� 弁護士　岩橋多恵

　父が1953年に社名を「株式会社三
菱屋硝子卸店」として、今年で61年
目となります。人も還暦で一巡と言わ
れるように、思い切って社名を変える
には、良い年回りと思い今年一月に変
更しました。父が創業した当時は、官
庁関係やマンションの硝子工事が主で
した。時代の変遷と共に日々の業務が、
社名と合ってこなくなり、今回、事業
領域を一層明確にするため「株式会社
ＭＡＤＯリード」としました。

　ここ数年でアルミサッシの呼称は間
違いなく「窓」と変わっていくでしょ
うし、この業界の先駆者となりたいと
言う、想いをこめて、この社名にしま
した。
　株式会社ＹＫＫＡＰさんの“日本の
窓をよくしたい”と言う理念の元に結
んでいるパートナーシップ窓ショッ
プ。弊社は現在、壬生店・京都駅前店
と展開しており、地元に愛される店と
して今後も成長したく思っています。

　�組合員さんの中には、ユニークな社名、おしゃれな社名、不思議な社名の方がい
らっしゃいます。そこで、どのような由来があるのかお聞きすることにしました。教えてください

会社名の由来！

第 5 回

洛中支部

（株）MADOリードさん
（代表　松村貴之さん）
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労基協の技能講習
�●特定化学物質・四アルキル鉛等作業
主任者
日程：11月6日（木）、7日（金）／会場：
京都府中小企業会館／受講料：8,640
円、テキスト代1,944円
�●酸素欠乏・硫化水素危険作業主任者
日程：11月10日（月）～ 12日（水）／
会場：京都府中小企業会館／受講料：
16,200円、テキスト代2,160円
�●局所排気装置等定期自主検査者養成
講習
日程：11月19日（水）～ 21日（金）／
会場：京都府中小企業会館／受講料：
29,160円、テキスト代7,128円
�●アーク（電気）溶接等業務の特別教育
日程：11月28日（金）、29日（土）／
会場：京都府中小企業会館、京都職業
能力開発推進センター／受講料：
14,040円、テキスト代1,080円
�●雇用管理研修
日程：〔第1回〕10月20日（月）、〔第

2回〕11月12日（水）／会場：京都府
中小企業会館／受講料：無料
�●京都上地域労働安全衛生セミナー
日程：11月12日（水）／会場：京都府
中小企業会館／受講料：無料
�●京都下地域労働安全衛生セミナー
日程：11月18日（火）／会場：京都テ
ルサ／受講料：無料
�●フォークリフト運転
日程：〔学科〕12月1日（月）、2日（火）〔実
技〕第1班3日（水）～5日（金）第2班9
日（火）～11日（木）／会場：〔学科〕京
都府中小企業会館〔実技〕ニチユ三菱
フォークリフト（株）実技講習会場／受
講料：30,780円、テキスト代1,620円
�●有機溶剤作業主任者
日程：12月4日（木）、5日（金）／会場：
京都府中小企業会館／受講料：8,640
円、テキスト代1,944円
�●乾燥設備作業主任者
日程：12月8日（月）、9日（火）／会場：

京都府中小企業会館／受講料：8,640
円、テキスト代1,512円
�●玉掛け
日程：〔学科〕12月11日（木）、12日（金）
〔実技〕13日（土）／会場：〔学科〕京都
府中小企業会館〔実技〕（株）島津製作
所紫野工場／受講料：18,360円、テ
キスト代1,645円
�●労務管理セミナー
日程：12月16日（火）／会場：京都府
中小企業会館／受講料：7,000円

【問合せ・申込み】
（公社）京都労働基準協会
Tel.075-321-2731
※連合会のホームページ
　http://www.kyoukiren.or.jp
※�受講申込者が少人数の場合は中止に
なることがありますのでご了承くだ
さい。

建災防の各種講習
�●石綿作業主任者
日程：11月13日（木）、14日（金）／
会場：京都建設会館別館／受講料：
12,850円
�●有機溶剤作業主任者
日程：11月18日（火）、19日（水）／会
場：京都建設会館別館／受講料：
11,200円
�●足場の組立て等作業主任者
日程：11月26日（水）、27日（木）／会場：
京都建設会館／受講料：10,910円

�●職長・安全衛生責任者教育
日程：12月3日（水）、4日（木）／会場：
京都建設会館／受講料：15,430円
�●職長のためのリスクアセスメント
日程：12月4日（木）／会場：京都建設
会館／受講料：8,230円

【問合せ・申込み】
建設業労働災害防止協会
京都府支部
〒604-0944　
京都市中京区押小路通柳馬場東入

京都建設会館別館内
Tel.075-231-6587
Fax.075-251-0058
受付時間：午前9時～午後5時
※�ホームページから講習予定、申込書
が取り出せます。

　��http://homepage2.nifty.com/
KYO-KENSAI/
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みまもりスタッフ
鍼灸師　林　佑介

第13回

睡眠に関するツボ

鍼灸師の健康ノート

建設業協会冊子『雨のち晴れ』

台風にも負けず、アジアを感じた台湾旅行
～洛南支部台湾旅行～

　「建設業ってどんなイメージ？」と
聞かれたら、皆さんは何と答えるで
しょうか？「きつい」「汚い」「危険」の、
いわゆる3Ｋと表現される労働環境を
イメージされる人、「怖そう」「工事の
音がうるさい」など、悪いイメージを
抱く人も多いと思います。確かに、作
業に伴う建設機械等の振動や騒音、交
通規制などで地域住民の方々にご迷惑
をおかけする事も多々あります。その
上、泥だらけの長靴に汚れた作業着と
大きな声。通りすがりに工事現場とそ
こで働く人々を目にしても、眉をひそ
めてやり過ごすことが多いのではない
でしょうか？しかし、建設産業に関わ
る人は昔、それぞれの誇りと熱い思い
を持って「建設業」という仕事に取り
組んでいます。次代を担う若い皆さん
に、少しでもその「思いと誇り」をお
伝えしたくて、この冊子を作成しまし

た。―――この冊子『雨のち晴れ』の
前書きにはこう書かれています。
　かつて、子供たちのあこがれの的
だった大工職人。将来何になりたいか
の質問に、つねに野球選手より上に位
置していました。トップの時もありま
し た。 し か し 大 工 が2010年 で、
2005年の55万人から39万人に減少
しました。この数値は、社会的役割や
情熱のある職業だと強調するだけでは

減少をくいとめられるものではなく、
働きやすい環境作りと労働条件の改善
をこの業界に求めている表れかもしれ
ません。そのことはこのマンガ自体で
はふれられていないが、裏側に描いて
いるように思えます。ぜひご覧下さい。
　Ａ5判、30ページ。発行＝一般社
団法人京都府建設業協会、編集＝京都
精華大学事業推進室編、作画＝河上大
志郎。� （川久保雄二郎）

マンガで若者にメッセージ

　涼しい季節になってきて、
寝苦しい暑さもなくなり、
快適に過ごせる日も増えて
きたのではないでしょうか。
でも中には眠りが浅かった
り、元々寝つきが悪い方も
おられるかと思います。
　ツボというものは、押せ
ば自律神経の中の副交感神
経が刺激され、眠気を誘う
働きがあるのですが、その

中でも快眠の効果があるツ
ボを紹介します。

�安眠（あんみん）
　耳のすぐ裏に骨が出てる
部分があるのですが、その
骨のすぐ下にあります。睡
眠不足の場合は、このツボ
の部分が硬く凝っているこ
とが多いです。また、ここ
が固く凝っている場合は、

身体が睡眠を求めているこ
ともあります。今、自分の
身体が睡眠を欲しているか
を調べる基準にもなるの
で、時々押してチェックす
るのもいいかと思います。
　ぜひぜ
ひお試し
くださー
い♪

　当日は台風がまともに台湾に直撃し
そうなので飛行機が飛べるか心配しま
したが、無事出発できました。全員で
9人の旅行となりました。
　現地では2日目から雨が降ってきた
ので添乗員さんの機転で次の日に予定
していた故宮博物院に行きました。と
ても大勢の観光客でごった返した館内
をガイドさんのスムーズな案内で観光
しました。なかでもヒスイの白菜と豚

の角煮はきれいでリアルでした。それ
と象牙の作品は、とても繊細で考えら
れない精度の仕事でした。
　その後は雨も上がり、忠烈祠観光や
夜市にも繰り出しました。夜市では夜
店の活気と東南アジアの独特のくさい
臭いを味わってきました。料理に関し
ては期待していなかったのですが、小
籠包だけは、とてもおいしかったです。
　最終日は、鳥来（民族舞踊）を観賞し

ました。
　今回の旅行で思ったのは、意外と物
価が高いということです。ほとんど日
本と同じくらいですが、給料は日本の
半分くらいだそうです。普通の営みに
見えて大変な国だと思いました。
　（洛南支部　支部長　
� 井上工務店　井上　靖士）
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　機材リースは組合発足早期から、
組合の共同事業の中心の一つとして
重要な役割を果たしてきました。
　同事業は昭和37年に京都府の斡旋
により、中小企業近代化資金の貸付
を受け開始されました。当時は施工
の効率化、工事の機械化や新建材の
出現により各種機材が組合員の間で
も頻繁に利用されるようになってい
ました。
　事業開始から10年間で員外を含め
て利用が急上昇し、利用頻度・収入
額とも組合第1の事業に成長しまし
た。そして、次の10年間はベルトコ
ンベアの取り扱いや機材運送サービ
スの開始、各リース業者との協力に
より、着実に成長していきました。平
成3年には単年度収入約10億円を売
上げ、最高期を迎えました。

　しかし、時代
が進むにつれ大
手資本のリース
業者が各地域に
まで進出し、競
争が激化しまし
た。さらに、ク
サビ式足場など
の新機材などの出現により自らが足
場を設置するよりも施工込みの需要
が増え利用者数は年々減少。平成20
年には、機械の拠点である吉祥院セ
ンターを閉鎖し、機械は全て外部委
託へ。これらの要因と建設業全体の
不況が売上減少に追い討ちを掛けま
した。
　現在、機材リース事業の利用者の
中心は員外事業者です。建設業許可
業者数は京都府下に12,323企業（平

成24年度現在）あり、そのうち組合
員数は約300企業です。スケール的
な要因とは別に、顧客単価の低さに
より「組合加入によるリース料金割
引」のメリット感が少ないことも員外
利用率の高止まりを招いています。
　次の10年間では「現在の顧客単価
を高めること」と「顧客の拡大」を中
心にすえて、員外利用者への組合加
入メリットを相対的に高めて、組合
員拡大につなげます。� （吉田明弘）

⑨

機材リース単価を高め、
組合加入メリット向上へ

桂坂「古墳の森」秋の特別公開
　京都市西京区の桂坂に大枝山古墳群
と呼ばれる14基の古墳が京都市の史
跡として保存されています。「古墳の
森」と称される史跡の保存会の皆様と
協同組合は、その発足当時から古墳の
整備のお手伝いをしています。
　その史跡の秋の特別公開をご案内し
ます。紅葉した森を散策しながら、古
墳と横穴式石室内部を見学して、古代
の暮らしに想いを馳せてみませんか?

日時：11月9日（日）
　　　午前10時～午後4時（小雨決行）
場所：古墳の森内「憩いの広場」

古代の暮らし体験
勾玉づくり、あんぎん編み、火おこ
し、古代米の炊飯と試食。

「14号古墳」の入り口「憩いの広場」での演奏会（春の特別公開時）「古墳の森」入り口に建てられた案内板

58,31058,310

63,61063,610

売上額：千円（24年度）利用件数（24年度）

組合員
員外

166166

398398
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　10月10日～ 13日に掛けて宮城県
石巻市にボランティアに行ってきまし
た。震災直後から何度も足を運んでい
ますが、この一年間で少しずつ様変わ
りしてきました。
　津波被害を受けた海岸の一部では超
大規模な土木工事が着工され始めてい
ます。東松島市野蒜では、港近くの山
を切り崩し、巨大ベルトコンベアーに
よって土砂を造成していました。10

トンダンプカーで45カ月かかるとこ
ろを、3分の1の15カ月に短縮でき
るといいます。女川町や石巻市でも同
じような大規模造成計画が進められて
います。
　しかし、現在石巻市だけでも133
の仮設団地があり、6000人をこえる
方が仮設住宅で生活されています。約
3000戸の建設が計画されている公営
復興住宅も用地買収などが遅れてお

り、供給開始戸数は149戸（4.5％）に
とどまっています。雄勝地区では住民
の約7割が「復興してももどりたくな
い」というアンケート結果があります。
　港湾設備や公営住宅などのハード面
だけでなく、産業やコミュニティなど
のソフト面（営み）までが復興して初め
て“真の復興”といえるのではないで
しょうか。� （西村　学）

編集後記

日和山からの風景（石巻市門脇地区）約70億円をかけて建造されたベルトコンベアー（東松島市） 復興へ向けたパネル（石巻市門脇地区）

9月の定例理事会

�＜協議議案＞
①各事業委員会での議論の報告に
ついて
　次回の事業委員会でも継続議論
②60周年メインテーマについて
　60周年実行委員会にて決定
③60周年行事について
　通常総会と秋のイベントを企画
の柱とする
④2月「低炭素社会を生き残る環
境、家づくり勉強会」について
　開催する
⑤新組合員加入審議について
　なし

� �＜報告議案＞
⑥事業の結果と計画について
⑦支部交流ソフトボール大会につ
いて
　女子プロ野球選手との交流企画
を行う
⑧11月経審セミナー（CPDS取
得）について
⑨京都府総合防災訓練の結果につ
いて
　次年度は組合の活動の紹介パネ
ルも展示する。
⑩組合Diary
⑪その他

●9月定例理事会は、9月25日（木）午後7時から京都工業会館で理事11人の出
席で開催されました。

組合日誌
�本部
10 ／ 11� 三役会議
10／ 15� 60周年実行委員会
10／ 16� 第3回支部長会議
10／ 30� 理事会

�支部
10 ／ 6� 洛中（役）
10／ 7� JIC（役）
10／ 17� 新京（役）
10／ 21� 右京（役）
10／ 22� 久御山（役）
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